



私達の使命は…

…私達のクラブ

…地域社会

そしてあまねく広く世界において

2000~2001年度 国際ロータリーのテーマ

第2560地区  
ガバナー——吉田昭平  
会長——斎藤弘文  
会長エレクト——五十嵐昭一  
副会長——松谷昊吉  
幹事——丸山行彦  
副幹事——清水良一  
S A A——荻根沢隆雄  
副S A A——中村和彦

例会日——毎週水曜日 12:30 ~  
例会場及び——三条市旭町2-5-10  
事務局——三条信用金庫本店内  
例会場——TEL 35-3311  
事務局——TEL 35-3477  
FAX 32-7095

本日出席会員数	73名中 53名
先々週出席率	94.44%

## ゲスト

日本鋼管新潟支社

支社長 嶋岡健治殿

## 先週のメークアップ

7/27 三条ローターアクトへ  
佐久間勝敏さん、  
小出子恵出さん

7/29 会員増強委員長会議へ  
近藤雄介さん

7/30 国際奉仕委員長会議へ  
西山徳厚さん

7/31 三条南へ  
捧 賢一さん、渋谷正一さん

8/1 三条北へ  
高畠 昭さん、細井増雄さん、  
渡辺喜彦さん



## 会長挨拶



斎藤弘文会長

ご挨拶申し上げます。  
卓話ををしていただく嶋岡  
様、本日はお忙しい中おい  
でいただき厚くお礼申し上  
げます。

先般、私ども工業会の関  
係で、東北学院大学の高木  
助教授をお招きしホームページの勉強会を開催し  
ましたが、助教授はバーボールに精通されてい  
る方で、私が長野県のオレオンという会社のオリ  
ンピック候補生の山田さんと知り合いということ  
もあってバーボール談義に花が咲きました。そ  
んな折り、今日また卓話でバーボールの話を聞  
けるのは非常にラッキーなことだと思っています。

先般、藤田パストガバナーよりご説明いただき  
ましたが、宮川ガバナーの後任の案内が正式にと  
どきましたのでお知らせします。故宮川ガバナー

の後任については、7月16日の緊急諮問委員会において、吉田ガバナーにお願いしROA本部に推薦手続を申請のところ、7月24日にROA本部より吉田氏が第2560地区の正式ガバナーとして承認されました。これから吉田氏からガバナーとしてご苦労いただくなつたわけですが、キチットした形になつてうれしく思っています。

考えてみますと、この10年間を振り返ってみると、最初の5年間と最近の5年間を比較しますと、ガバナーの就任した歳が4・3才ほど高くなっているのが現実です。良い組織、良い団体はリーダーの質によって内容が変わるわけです。これからトップリーダーを選ぶ時には、ただ単に経歴だけではなく色々なことを考慮してリーダーとしてふさわしい人を選んでいかないとロータリーそのものがおかしくなってしまうのではないかという感想を持ちました。これからリーダーに求められるものは、年令ではなく心身とも健康であることが一番の条件であると感じました。この5年間で大変なアクシデントが起きています。我々もトップを選ぶ時には無関心でなく1人1人が関心を持つことが大切だと思います。

今週は三条夏まつりが4～6日に行われます。各方面のご努力により昨年以上の予算で実施できることをうれしく思っています。この三条ロータリーのメンバーの中で、大会副実行委員長に渡辺勝利さん、花火部長に細井さん、私が総務部長、観光協会の山浦さんが関わっており、三条ロータリーが大きな役割を果たしていると感じています。祭りは参加してナンボですので、1人でも多くの方が参加されることをお願いしまして私のご挨拶とさせていただきます。

## 委員会報告

### 〈理事会報告〉

丸山行彦幹事

◎GSEより

2001～2002年度GSE共同開催について、賛成・反対のアンケートが届いています。当クラブは反対の意見で回答します。

◎栗山パストガバナーより

全国失語症者の集いが新潟で開催されますが、その協賛金の案内が届いています。30,000円寄附の予定です。

◎R I 2004年度国際大会協力金の案内が届いています。

年間1人2,000円の協力金です。過去2年間はニコニコボックスから拠出しておりますが、今年度は皆様から2,000円の協力をお願いします。

◎加茂ロータリークラブより

40周年記念式典が10月8日に開催されますが、当クラブの40周年の際に同クラブから22名の参加をいただいています。当クラブから22名以上の参加をお願いします。

### 〈親睦委員会〉

佐野勝栄

「爽やか夏忘れ親睦会」の案内

日 時 8月23日(水)午後2時45分集合  
集合場所 三条市役所前  
行 先 月岡温泉ホテル華鳳  
会 費 2,000円



### ニコニコBOX

斎藤弘文さん

嶋岡様には大変お忙しい中そして遠い所より卓話の為にお越しいただき大変有難く厚く御礼申し上げます。

渡辺喜彦会員のお嬢様の結婚披露宴に招待されました。

この日曜日、スマート杯ゴルフコンペを開催する事が出来ました。

丸山行彦さん

日本鋼管新潟支社支社長嶋岡健治様、卓話ありがとうございました。

## 幹事報告

丸山行彦幹事

◎ガバナー事務所より

故宮川ガバナーの後任にアクティングガバナー(ガバナー代理)として吉田昭平パストガバナーが正式にガバナーとなり吉田ガバナー事務所になります。よって公式訪問は吉田ガバナーの公式訪問となります。

五十嵐昭一さん

38℃の猛暑に乾杯し、体調に充分注意しましょう。

五十嵐総一さん

暑い日が続いてます。体調くすさず頑張っておられます。

小林九満太さん

猛暑の候です。うちのノーゼンカツラのダイダイの花が散り始め、朝顔がやっと咲き始めました。元気にこの猛暑を乗り切りましょう。

広岡豊作さん

夏まつり、雨が降りませんように。

松縄 弘さん

先週は愚息がお世話をになりました。

樺山 仁さん

嶋岡さんの卓話を楽しみにしております。

渡辺勝利さん

連日お暑うございます。日本鋼管嶋岡様、卓話御苦労様です。

川又嘉瑞範さん

日本鋼管嶋岡様の卓話を楽しみにしています。

斎藤 弘さん

昨日、東北電力では暑さの為、最大電力の記録を更新しました。電力負荷は、平準化が望ましいのですが…。

五十嵐 力さん

先週の日曜日、38度の猛暑の中、ゴルフコンペに参加、馬券が当り、グリーンフィ、参加費等が只になった。スマート工業斎藤会長の大会で。

松谷昊吉さん

お暑うございます。日本鋼管嶋岡健治様の卓話ありがとうございます。

8月2日分 ¥ 20,000  
今年度累計 ¥159,000

## 卓 話

### 「私とバレーボール」

NKK新潟支社

支社長 嶋岡 健治 殿



ただ今、ご紹介いただきましたNKKの嶋岡です。高い席ですが色々なところでお世話になっておりましてこの席をお借りしてお礼申し上げます。取引先であります近藤社長様から頼まれましてお引受けしましたが

大先輩の前でどんなお話ができるか心配しております。今日はバレーボールを通じて教えられたり経験したことをざくばらんにお話ししたいと思います。

先日、オリンピックの最終予選がありましたが残念ながら男女とも負けてしまい、オリンピックに出場できなくなりました。一〇Bとして寂しく思っていますが、これから頑張って世界を相手に戦えるようになってもらいたいと思っています。

私は選手と監督の両方を経験しましたが、今日は監督時代の経験をもとに話をさせていただきます。

監督になりたての頃、監督とはどんなものかと聞かれると、私は監督とは家庭の主婦やコックのようなものだと答えていました。実業団のバレー ボールチームはエースが足らないとかセッターがないというケースでもプロ野球のようにトレードで補うことはできません。決められたメンバーの中で良い組合せで良いチームをつくっていくことしかできません。例えて言いますと休日の昼食を何にしようかという時、冷蔵庫の中の材料をみて何をつくるか考えるようなものです。そんな意味で限られたメンバーの中で、いかに良いチームをつくるかは、丁度主婦とかコックと同じようなものだといえます。

チームは勝つことが最終的な目的ですが、試合に出るメンバーだけでは成り立ちませんし勝つことはできません。監督として気をつけたことは、試合に出るメンバーは放っておいてもかまいませんが、試合に出れないメンバーを試合に出るメンバーと同じ気持ちにさせてやることです。作戦タイムの時にタオルや飲み水を運ぶ選手がいますが、日本一のタオル運びになるよう指示することがあります。相手チームにも同じタオル運びの人がいるわけですが、その同じレベルで戦うよう指示し、目的意識を持たせて相手と戦わせました。それぞれの人にそれぞれの目的をつくってやることが大切なことだと思います。

バレー ボールはチームですので色々な約束ごとをつくっています。約束は守らなければチームはバラバラになって当然負けてしまうのです。約束を守ってもミスはでますが約束を守らないミスは問題にならないといえます。1つの例で門限を決めた場合に先輩などが門限に遅れても何も言わなければその時点では何も起こりませんが、そんなチームはバラバラになり負けてしまいます。チームとしてつくった約束は歳が上でも下でも必ず守らせることが本当に大切なことです。

試合中に監督がやることは作戦タイムなどを除き、ほとんどありません。試合中は監督として

手を打てないケースが多くあるわけですが、そんな時のために自分の考え方やベンチの指示を理解できる選手を普段から1人でも2人でも多くつくっておくことが大切です。また生活の中での話ですが、昨日元気だった人が今日元気でないこともあります。

練習をみれば一目瞭然ですが、このような時は練習後に事情を聞いて個別に対処し気持良く練習に打ち込めるよう配慮しています。監督は次の試合までの間、自分の考え方をいかに浸透させるか、そして、競馬に例えれば選手をいかに気持良くゲートに入れてやれるか、それが監督の仕事だと考えています。選手時代と違って自分自身が手を出せないだけに選手が何を望んでいるのか、どうしたら選手が本気になってヤル気を出してくれるか、そんなことをいつも考えていました。

次に人生の中で転機、チャンスは必ずあるものだという話をさせてもらいます。聞いた話ですが、チャンスは1つの神様で常に自分の回りを動いている、その神様を早くつかめるように普段から体力、技術を身につけておきなさい、という話です。私は高校1年生の時に、私が別の人とのどちらかをレギュラーに選ぶ日に偶然、その人が風邪で休んだためレギュラーに選ばれました。その後、高校、大学、オリンピック、そして金メダルまでもらいた恵まれたバーボール人生を送ることができました。その相手の人も素晴らしい選手でしたが、残念ながらオリンピックには出場できませんでした。もし逆だったら全く人生が逆だったかもわかりません。私にとっては高校1年生のその時が人生の

転機であり、チャンスであったような気がします。

次に、次の人のことを考えてプレーをして欲しい、という話をしたいと思います。私はママさんバレーの指導をしたことがあります、お母さん達は自分のプレーで精一杯で相手の状況を何も考へないでどんどんパスをしています。残念ながら自分のプレーに熱中してしまい、パスをする相手のこと、相手チームのことは何も考へていませんでした。レシーブをする人はトスを上げる人に、トスをする人はスパイクをする人に、少しでも良い球を上げてやる、次の人のことを考えてプレーをすることが一番大切だと思います。

最後になりますが、今の話に似ていますが、仲間を思いやる気持を大切にしなさい、という話をしたいと思います。メキシコオリンピックの寸前にヨーロッパ遠征があり、チェコスロバキアの田舎町で最終試合を行いました。その晩、その田舎町に泊ましたが、丁度その日が歴史的な「プラハの春」の日となりました。その時チェコの監督さん達は自分達の親兄弟の心配をよそに私達の脱出の手配をしてくれ国境まで送ってくれました。そんな非常事態の状況の中でそんな行動を取ってくれたということで仲間を思いやるいい勉強となりました。

暑い時期、健康でなければ何もできないと思います。まず健康に十分留意していただきたいと思います。

いろいろな所でお世話になりますが宜しくお願いします。

## 例会案内

三条RC 8月16日例会 休会  
8月23日例会 夜例会 於 新潟サッポロビール

### メークアップをどうぞ

三条南RC	8月14日例会	休会
	8月21日例会	会員卓話
三条北RC	8月15日例会	休会
	8月22日例会	会員卓話
加茂RC	8月17日例会	休会
	8月24日例会	外部卓話 加茂市健康課保健婦 龜山純子殿
燕RC	8月17日例会	休会
	8月24日例会	夜の例会 納涼会
見附RC	8月17日例会	休会
	8月24日例会	会員卓話